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ПРОКУРАТУРА ПОШЛА В СУД
ИЗ ЗА БАЛЛОННОГО ГАЗА
 

Правоохранители обвиняют вологодских 
чиновников в бездействии, которое стало 
причиной резкого роста расценок. Стр.2
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КАДУЙСКИЕ КОММУНИСТЫ 
И АНДОГСКИЕ ПИОНЕРЫ

Школьникам-активистам из села 
Никольское торжественно передали 
Пионерское Знамя. Стр.4

ÀÊÒÓÀËÜÍÎ

Январь в России – традиционно 
месяц новых цен и тарифов. Осо-
бенностью нынешнего года стало  
«досрочное» подорожание – де-
кабрьское. Так государство пытается 
снизить шоковый эффект от ново-
введений. Но попытка, прямо ска-
жем, не слишком удачная.  
В 2023 году нас уже точно ждет повы-

шение расценок на алкоголь (в среднем 
на 7%, игристые вина – на 40%), табачные 
изделия (на 4%), автомобили, бензин и 
дизельное топливо. Это станет следстви-
ем роста акцизов на указанные товары. 
Подорожание топлива повлечет за 

собой увеличение цен на перевозимые 
товары.  По этой и другим причинам 
производители планируют с начала года 
продолжить повышение цен на хлебо-
продукты, говядину, импортные овощи и 
фрукты.  
С 1 января государство ликвидирует 

30%-ную скидку на госпошлины при 
оформлении через Госуслуги. 
Но главный удар кошельки вологжан 

получат, когда придут платежки за ЖКХ. 
Декабрьское повышение тарифов на газ 
и электричество на 9% - это только вер-
шина айсберга. Областной департамент 
ТЭК и ТР утвердил тарифы региональным 
ресурсникам (тепло-, водоснабжение и во-
доотведение) существенно выше инфля-
ции – например, в Череповецком районе 
за год стоимость услуги водоснабжения 
в среднем выросла на 15,5%, серьезно 
увеличились тарифы на тепло в Устюжен-
ском районе.   
Вологодские коммунисты резко отри-

цательно относятся к повышению тари-
фов и не считают его необходимостью. 

- На публичных слушаниях по бюд-
жету на 2023 год мы предложили пра-
вительству изыскать резервы в бюджете  
для смягчения коммунального удара на 
людей за счет сокращения непроизводи-
тельных расходов, - рассказывает депутат 
ЗСО от КПРФ Евгения Копничева. 
- Реакция была предсказуемой. Чинов-
ники не желают ограничивать аппетиты 
энергоснабжающих компаний, которые 
закладывают в тарифы всё, что хотят.• Продолжение на 4-й стр.

Дорогие земляки, 
товарищи, друзья!

Время неумолимо движется 
вперёд. И вот уже новый 2023 
год скоро вступит в свои права – 
год, идущий следом за 100-лети-
ем образования Союза Советских 
Социалистических Республик, 
которое мы отмечаем.
Старый год уходит в историю. 

Но продолжается наша борьба за 
социализм, за народовластие и 

справедливость, за идеалы мира 
и труда, свободы, равенства, 
братства. 
Мы, коммунисты, партия оп-

тимистов. Пусть вера в лучшее 
будущее не покидает вас никог-
да. И путь ваши усилия станут 
вкладом в большую общенарод-
ную победу над силами зла, раз-
дора и разрушения!
Пусть новый 2023 год при-

несет каждому из нас  переме-

ны к лучшему. Мы встречаем  
его устремленными в будущее, 
убежденными в правоте наше-
го дела. От всего сердца желаю 
вам, вашим родным и близким, 
здоровья и счастья, мира и бла-
гополучия. 
С наступающим Новым годом!

          
Александр МОРОЗОВ, 

первый секретарь Комитета 
Вологодского областного 

отделения КПРФ

С НОВЫМ 2023 ГОДОМ!С НОВЫМ 2023 ГОДОМ!

Идеологической базой для 
прочного объединения стала 
исторически прогрессивная на-
циональная политика. Именно 
Ленин предложил форму объеди-
нения — Союз Советских Социа-
листических Республик. Каждая 
республика входила в единую фе-
дерацию на равных правах. Тем 
самым были решены несколько 
важнейших задач.

1. Большевистская линия вы-
бивала почву из-под ног нацио-
налистических элит, или, как на-
зывал их Ленин, «независимцев». 

2. Создание СССР позволяло 
объединить материальные и тру-

довые ресурсы республик и более 
эффективно ими распорядиться. 
Это помогало выковать единый 
щит мощной обороны перед ли-
цом внешних врагов.

3.  Общественно-политиче-
ское и социально-экономическое 
устройство обновлённой страны 
не на словах, а на деле сплачива-
ло людей. Оно позволяло форми-
ровать единую общность — совет-
ский народ.
Первые десятилетия истории 

Советского Союза — это великая 
летопись выдающихся сверше-
ний, открытий и подвигов, кото-
рые прежде казались не по плечу 

обычным людям. За свои первые 
30 лет СССР увеличил промыш-
ленное производство почти в 13 
раз. США нарастили его за тот же 
период лишь вдвое, а Великобри-
тания — на 60%. Только за первую 
пятилетку было построено свыше 
1500 промышленных предпри-
ятий. Тяжёлая промышленность 
СССР выросла за этот период поч-
ти втрое, а машиностроение — в 
четыре раза. Коллективизация 
сельского хозяйства обеспечила 
масштабную механизацию аграр-
ного труда. 
Советское правительство пере-

вооружало Красную Армию, на-
ращивало её мощь. 
За первую послевоенную пя-

тилетку советская страна ввела в 
строй более 6000 промышленных 
и энергетических объектов. В ту 
пору каждый четвёртый научный 
работник в мире был граждани-
ном СССР.

100 лет назад I Всесоюзный съезд Советов в Москве про-
возгласил образование Союза Советских Социалистических 
Республик. В достижении целей Великого Октября страна 
брала новую высоту. Воля миллионов людей воплотилась в 
создание невиданного государственного образования. СССР 
стал прообразом того будущего, где нации и народности 
будут не враждовать, а дружить и созидать. На карте по-
явилась первая в мире страна интернационализма и соци-
алистического развития.

Цены не стали
дожидаться января 
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Щедрость за наш счет

В особую экономическую 
зону промышленно-про-
изводственного типа пра-
вительство Вологодской 
области в 2021 году плани-
ровало привлечь 84 мил-
лиарда рублей инвестиций. 
Создать в Вологде, Соколе и 

Шекснинском районе более 
1200 новых рабочих мест. 
Губернатор Олег Кувшин-
ников заявил, что отобрано 
8 инвестпроектов, которые 
вот-вот будут реализованы. 
В бюджете области было за-
планировано 40 миллионов 
рублей на возмещение части 

затрат инвесторов  при под-
готовке проектно-сметной 
документации.
Прошел год. Депутаты-

коммунисты вынудили зам-
губернатора Виталия Ту-
шинова признать: список 
инвесторов в ОЭЗ превра-
тился в тыкву. Отказались 
лесопереработчики. Пока 
еще держится АФК «Систе-
ма» олигарха Евтушенкова, 
которая обещает освоить 
выпуск жиростойкой упа-
ковочной бумаги на мощ-
ностях Сокольского ЦБК. 40 
бюджетных миллионов не 
потрачены, потому что не 
закончена проектно-сметная 
документация. 
Фактически можно кон-

статировать полный провал 
идеи особой экономической 

зоны. Но тот же Тушинов, 
отмахиваясь от прошлых 
неудач, уверяет: придуман 
рецепт успеха! Будет создан 
некий «крупный хаб по раз-
витию интернет-торговли» 
(склад типа «Озона» или 
«Вайлдберриз»).  И тогда уж 
точно дела пойдут!
Одновременно уже упо-

мянутый Дмитрий Горбачев 
анонсирует проект, почти 
полностью повторяющий 
только что провалившийся. 
Обещают приход и авто-
мобилестроителей, и стан-
костроителей, и произво-
дителей товаров народного 
потребления, и многих дру-
гих. С нулевыми налогами 
на всё. 
Понять чиновников мож-

но: на Вологодчине давно 

уже имитация деятельности 
намного важнее результа-
тов. Главное – объявить о 
грандиозных намерениях и 
получить за это похвалу от 
московского начальства и 
премии. А потом, если по-
везет, потихонечку спустить 
проект на тормозах. 

Многие уже успели забыть о рас-
пиаренном проекте АО «Абиогрупп» 
по производству мясокостной муки 
на площадке индустриального пар-
ка «Шексна». Предполагалось, что 
этот продукт компания станет по-
ставлять концернам, выпускающим 
корма для животных. Затем решили 
производить корма сами. Учреди-
тель «Абиогрупп» - сын влиятель-
ной в то время чиновницы в ко-
манде экс-губернатора Вячеслава 
Позгалева, взял в кредит у одного 
из коммерческих банков 150 милли-
онов рублей, пообещав погасить его 
в 2015 году. Гарантом сделки высту-
пило областное правительство.
С участием бюджета Вологодчи-

ны были построены инженерные 
сети к биотехнологическому заводу 
в индустриальном парке «Шексна» 
(газопровод, электроподстанция, 
теплосеть, водопровод и канализа-
ция). Точно в срок возведены кор-
пуса завода. Казалось бы, в таких 
условиях можно быстро выйти на 
нужный уровень рентабельности 
и начать погашать обязательства 
перед кредиторами. 
Однако к намеченному сроку за-

емщик долг не вернул. Как не вер-
нул его и через 10 лет, в 2020-м. Все 
эти годы правительство вынуждено 
было резервировать сумму займа в 
областном бюджете на случай, если 
банк потребует вернуть кредит. 
Постановления о продлении гос-
гарантий без каких-либо вопросов 
подписывали как действующие высо-
копоставленные лица, так и бывшие 
члены правительства: Рябишин, 

Костыгов, Шерлыгин, Кольцов.
Согласно последнему постановле-

нию от 25.11.2020 гарантийные обя-
зательства для «Абиогрупп» были 
продлены сразу до 1 июля 2027 г., 
уже под более низкий процент, а 
само тело кредита уменьшено до 91 
миллиона рублей.  
Но чиновникам показалось мало 

того, что солидные бюджетные 
средства 12 лет выводились из ре-
альной экономики. Стало известно, 
что АО «Абиогрупп» в 2023 году 
войдет в число получателей бюд-
жетных ассигнований, как… вновь 
образованное юридическое лицо. 

- Помимо принци-
пиальной неэтично-
сти таких действий 
это еще и нарушение 
условий Минфина, 
- говорит руководи-
тель фракции КПРФ 
в Заксобрании Воло-

годской области Александр Моро-
зов. - Почему вместо принятия ре-
шительных мер к необязательному 
принципалу, правительство области 
выделяет дополнительные средства, 
сэкономленные от реструктуриза-
ции федерального кредита? 
По словам главного финансиста 

области Татьяны Голыгиной, 
до сих пор не возвращенная часть 
долга «Абиогрупп» - 58 миллионов 
рублей. В 2023 году завод получит 
новые ассигнования в сумме 40 

миллионов рублей на реализацию 
инвестпроекта «Модернизация био-
технологического завода для рас-
ширения мощности переработки 
биологических отходов». 
И вот здесь возникает много во-

просов.
- Члены областного прави-

тельства сами себе противоречат, 
продлевая госгарантии, - считает 
Александр Морозов. – В проекте 
закона о региональном бюджете со 
ссылкой на статью 115.2 Бюджетно-
го кодекса РФ прямо указано, что 
в ближайшие три года исполнение 
госгарантий не предусматривает-
ся. Есть и другой аспект. Чистая 
прибыль «Абиогрупп» за 2021 год 
составила 167 миллионов рублей. 
Что им мешало вернуть кредит? Но 
этого не произошло.  Кто является 
бенефициаром в этой истории, нам 
еще предстоит узнать. Не удивлюсь, 
если речь идет о неких скрытых 
обязательствах партнеров высоко-
поставленных чиновников по биз-
несу или нужных для власти людей. 
Морозов сообщил, что фракция 

КПРФ обратилась к аудиторам кон-
трольно-счетной палаты с прось-
бой провести проверку законности 
резервирования средств, а также 
использования бюджетных средств 
на поддержку данного предпри-
ятия. Также коммунисты сообщили 
о ситуации в прокуратуру области. 
Будем ждать результатов проверки.

Особые экономические грабли

Алина НИКОЛАЕВА

Правительство Вологод-
ской области вновь предо-
ставит многомиллионное 
финансирование фирме, 
которая просрочила воз-
врат предыдущего кредита 
с поручительством облбюд-
жета больше чем на целую 
семилетку. Чтобы обойти 
ограничения, чиновники 
изображают компанию как 
вновь созданную. Комму-
нисты предложили про-
куратуре региона провести 
проверку.

Л. БУКША, В. ЗУЕВ

В Вологодской области объявлено о создании 
«особой промышленной экономической зоны», 
совершенно эксклюзивной, с нулевыми налогами, 
которая – сто процентов! – толкнёт экономику 
региона к новым вершинам. Курировать проект 
должен будет переведенный в правительство Во-
логодчины прямо с «Северстали» первый замгу-
бернатора Дмитрий Горбачев. Всё это здорово, но 
не пора ли посмотреть, какой эффект дали пре-
дыдущие прожекты ОЭЗ? Коммунисты выяснили, 
что сопровождавшаяся такой же громкой бол-
тологией действующая «особая зона» в Вологде, 
Шексне и Соколе оказалась пшиком. 

Областная прокуратура 
обратилась в суд в связи с 
длительным бездействием 
руководства области в реше-
нии вопроса о снабжении 
населения баллонным газом. 
После отказа гарантирующих 

поставщиков работать на преж-
них условиях, цены на сжижен-
ный газ на Вологодчине взлетели 
до небес. Лихие бизнесмены нача-
ли изобретать тарифные лазейки, 
позволяющие драть с граждан 
три шкуры «за доставку» голубо-
го топлива. А департамент ТЭК и 
ТР спокойно взирает на всю эту 
вакханалию. Что напрямую ска-
зывается не только на кошельке 
жителей, но и на их безопасности, 
так как они вынуждены из эко-
номии покупать газ где придется 
и у кого придется, лишь бы по-
дешевле.
Примерно так описал ситуа-

цию прокурор Вологодской об-
ласти Андрей Тимошичев, 
сделавший публичный выговор 
заместителю губернатора Анто-
ну Стрижову прямо перед депу-
татами Заксобрания региона. 
Тимошичев резко указал Стри-

жову на то, что уже больше года 
никто не занимается поиском 
гарантирующих поставщиков 
баллонного газа, а это нарушает 
права граждан на справедливые 
тарифы. 
Стрижов в своем обычном 

стиле с усмешечкой попытался 
свалить ответственность на муни-
ципалитеты – мол, это их полно-
мочия – искать поставщиков газа, 
а мы только консультируем. 
Прокурор в ответ сообщил, 

что его ведомство вышло в суд с 
иском о понуждении к установ-
лению обоснованных тарифов на 
сжиженный газ в регионе. Прав-
да, даже если суд прокуратура 
выиграет, на личном благососто-
янии Стрижова и ему подобных 
это никак не отразится, им даже 
выговора не сделают. А было бы 
справедливо оштрафовать без-
действующих господ так, чтобы 
веселые чиновники хотя бы пару 
месяцев пожили с тем же уровнем 
дохода, что и люди, вынужденные 
покупать газ втридорога. 

«Баллонный тариф»
установят через суд

Дела у компании «Абиогрупп», судя по ее отчетности, идут замечатель-
но. Только вот при многомиллионных прибылях бизнесмены почему-то не 
торопятся возвращать кредиты и требуют новой господдержки.
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Вологодские комму-
нисты продолжают 
помогать народному 
проекту по возрож-
дению деревни Ти-
мониха в Харовском 
районе - малой роди-
ны русского писателя 
Василия Ивановича 
Белова. Деятельное 
участие в этом начи-
нании принял и Пред-
седатель ЦК КПРФ 
Геннадий Андреевич 
Зюганов.

Народный проект по возрожде-
нию  стартовал на Вологодчине еще 
в первые годы нового века. Началось 
всё со встречи зачинателя проекта 
вологжанина Петра Каминного с 
другом писателя, знаменитым кино-
оператором-постановщиком Анато-
лием Заболоцким. 
Василий Белов горячо привет-

ствовал инициативу. В нынешнем 
году – а это год 90-летия со дня 
рождения выдающегося писателя 
- проектом заинтересовался веду-
щий пчеловод Вологодской области 
Сергей Дышлюк, у которого более 
трехсот учеников по всей России. 
Он сразу предложил выставить в 
поселении пасеку. Места для пчело-
водства здесь идеальные, природа 
нетронутая, цветение трав из-за 
холмистой местности проходит в 
разное время, что позволяет пчеле, 
что называется, оставаться при рабо-
те максимально возможный период. 

- Пчел становится все меньше по 
всему миру, это угроза цивилизации. 
Придет пчела, - заверил Сергей Пе-
трович, - и территория оживет. Тогда 
впоследствии можно будет браться и 
за более сложные начинания. 
К инициативе ведущего пчело-

вода присоединились вологодские 
коммунисты, которые на собствен-
ные средства выставили на пасеке 
первые три улья – руководитель 
вологодского регионального отделе-
ния КПРФ Александр Морозов, 
Николай Жаравин и Иван Коря-
ковский. К проекту подключился 
и Председатель ЦК КПРФ Геннадий 
Андреевич Зюганов, который выде-
лил средства на приобретение еще 
19 пчелосемей. Так была создана 
общественная пасека, состоящая из 
двух точков, один из которых рас-
положен в деревне Тимониха на под-
ворье дома, в котором жил Василий 
Белов, а другой неподалеку в деревне 
Крутец - в хозяйстве знакомой пи-
сателя Капитолины Павловны 
Смирновой. В общей сложности 
здесь находится около пятидесяти 
ульев. Как пояснил мне Сергей Дыш-
люк, на два точка пасека разбита для 
более эффективной работы пчелы. И 
это одна из двух пасек в Вологодской 
области, которые состоят именно в 
общественной собственности. 

***
Деревня Крутец стоит на холме, 

избы здесь большие и просторные, 
на высоченных подклетах (так назы-
вают нижний этаж, используемый в 
качестве хлева для скота, кладовых, 
мастерских и тому подобного). И 
кожей ощущаешь, что это особый, 

веками продуманный уклад и мир 
предков, рассчитанный на автоном-
ное существование в природе. Да, 
жителей, к сожалению, осталось 
только двое. Уже упомянутая мной 
Капитолина Павловна, которая и в 
свои 82 «коня на скаку остановит», и 
87-летний Федор Иванович.  
Проехать на легковушке в дерев-

ню по хлипкому полусгнившему 
мостику через речку Уфтюгу мы не 
рискнули несмотря на присутствие 
покосившегося знака ограничения 
массы автомобиля в… сорок тонн 
(он, как и полагается, установлен с 
двух сторон). Какой «шутник» поста-
вил его в год постройки деревянного 
моста – 2006-м – загадка. Не исклю-
чено, что кто-то «пилил» бюджет-
ные средства: разница ведь, на что 
был рассчитан мост - на три тонны 
или на фантастические сорок. Что 
ж, хотя бы натовская техника здесь 
точно не пройдет никогда.
Встретили нас на том самом мосту 

Капитолина Павловна и ее дочь На-
дежда Александровна, жительница 
Мурманска, приехавшая навестить 
мать. 

- Вообще-то мы ждали предста-
вителей из администрации района 
– поговорить насчет моста, - про-
информировала нас Надежда Алек-
сандровна. - Вы ведь не сообщили о 
своем визите…
За разговорами поднялись мы на 

холм, зашли в деревню, и сразу – на 
пасеку. Предстоящая зима для пчел 
– время сильного стресса. Поэтому 
в этот не очень еще холодный но-
ябрьский день мы дружно занялись 
закладывать в ульи специальную 
подкормку для пчел - занятие для 
лидера вологодских коммунистов 
Александра Николаевича Морозо-
ва, как и для автора этих строк, 
совершенно незнакомое. Но под 
внимательным руководством Сергея 
Дышлюка мы, кажется, справились 
на отлично. И радовались, наивные 
непрофессионалы, что 
потревоженные насеко-
мые нас не покусали! Ну 
а затем перенесли ульи 
на зимовку в омшани-
ки, которыми послужи-
ли пустующие русские 
бани.
Пока проводили вре-

мя за этим занятием, 
подошла к нам, как 
мне сначала показалось, 
какая-то красивая и до-
вольно крупная собака. 
Принюхалась, с некото-
рым равнодушием при-
смотрелась к людям, и 

спокойно и не торопясь пошла даль-
ше в направлении к дому. 

- У вас собачка есть, Капитолина 
Павловна? – спросил я, не ожидая 
встретить здесь кого-то другого из 
живности.

- Какая же собачка, милок? Не 
видишь - лиса?
И в самом деле, обратив внимание 

на длиннющий хвост, я понял, что 
ошибся.

- Они у вас что, ручные?
- Почти. И не только лисы за-

глядывают. Лоси, волки, медведи. 
Зайчики ищут, где полакомиться ка-
пустой. Несколько лет назад, правда, 
разорвали волки нашу овчарку…
Справедливости ради нужно все-

таки сказать, что Капитолина Пав-
ловна состоит в обществе охотников, 
и ружье у нее – чуть что - всегда под 
рукой…
Пока искал я фотоаппарат, лисица 

ушла. Тут помахал мне Александр 
Николаевич:

- Беги, она еще тут, крыльцо из-
учает.
Снимок я успел сделать, но лиса 

вдруг стремительно дала стрекача. 
И не потому, что меня испугалась. 
Услышала громкие голоса идущих 
людей. А ими оказались долго-
жданные представители районной 
администрации. На мужчинах были 
сапоги – иначе здесь не пройдешь. 
Познакомились с депутатом 

от КПРФ Морозовым, и, кажется, 
пришли к единому мнению, как 
сообща решить проблему с про-
гнившим мостом, беря во внимание 
совершенно нищенский районный 
бюджет... 

***
- С Беловым-то как пересекались 

по жизни? – спрашиваю Капитолину 
Павловну.

- Когда совсем молодыми были. 
Гуляния по праздникам, из деревни 
в деревню шли, с песнями, пляска-
ми, под гармошку. Все друг друга 

знали отлично. Тимониха-то рядом 
совсем…

- Вы знаете, - вступает в разго-
вор Надежда Александровна, - хоть 
народу у нас, мягко говоря, мало-
вато, но мы все наши национальные 
праздники отмечаем. Вот, - показы-
вает она изображение на смартфо-
не, - Капитолина Павловна и Федор 
Иванович с фотографиями отцов, 
погибших в Великую Отечествен-
ную, на свой Бессмертный Полк 
вышли… И с Красным флагом! 
Разговорились о деревенском жи-

тье-бытье. Долгие годы Капитолина 
Павловна с дочерью вели здесь свое 
хозяйство, в котором и корова была, 
и птица, и даже лошадь… Говорили 
о том, что многие в городах были 
бы не против окунуться в сельский 
уклад, да не знают как, с чего начать, 
и поневоле маются от безделья. По-
этому поддержка таких людей долж-
на прийти от государства. А станет 
закрепляться народ на селе, нала-
дится жизнь в глубинке, начнется 
и возрождение русской деревни. 
Ведь не зря сказал писатель Белов: 
«Русская деревня – она не только 
кормилица наша. В первую очередь 
– она колыбель русского характера, 
того самого духа, на котором стояла, 
стоит и будет стоять земля Русская!»
Вот такое скромное начало воз-

рождения традиционной народной 
жизни на родине писателя Белова 
в Харовском районе Вологодской 
области. Именно с пчелы – самого 
полезного насекомого, опыляющего 
растения и способствующего про-
должению жизни на Земле.

Полную версию очерка 
читайте на http://kprf35.com

Олег ЛАРИОНОВ

Колыбель русского характераКолыбель русского характера

Капитолина Павловна и Федор 
Иванович, жители деревни Кру-
тец, в Бессмертном Полку. 

Мост через речку Уфтюгу. Здесь и пешком-то 
ходить страшновато, а какой-то любитель по-
шутить поставил ограничение «до 40 тонн».

Пчеловод Сергей Дышлюк и руководитель Вологодского регионально-
го отделения КПРФ Александр Морозов (справа) на пасеке на подво-
рье дома писателя Василия Белова в дер. Тимониха.
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Пионерское Знамя - Андогской школе

Вологодский ОК КПРФ

КЛИМОВИЧА Дениса 
Георгиевича (г. Вологда) 
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Печальны брошенные земли...

Контакты Вологодского 
областного отделения КПРФ:

• 160000, г. Вологда, ул. Предтеченская, 
19а. Сайт: http://kprf35.com.

• Тел.: 8(8172) 76-93-95 или 8-921-238-
81-72.

• Мы ВКонтакте: www.vk.com/kprf35 

Самые строгие оценки советско-
му государству выставила схватка с 
нацизмом. Великая Отечественная 
война показала гениальность ле-
нинского подхода, безальтернатив-
ность его национальной политики. 
На фронтах схватки с нацистской 
сволочью плечом к плечу сража-
лись русские и украинцы, белорусы 
и грузины, армяне и азербайд-
жанцы, казахи и узбеки, таджики 
и киргизы, татары и башкиры, 
молдаване и латыши, якуты и ма-
рийцы, буряты и чеченцы, осетины 
и чуваши, карелы и дагестанцы — 
все народы советской Родины.
Глубокие созидательные начала 

советской системы помогали воз-
рождать страну и после войны. 
Был укреплён промышленный по-
тенциал, за счёт которого Россия 
держится и сегодня. СССР стал 
первой страной, отправившей в 
космос искусственный спутник 
Земли и славного сына партии 
коммунистов Юрия Гагарина. Был 
выкован ракетно-ядерный щит Со-
ветской державы, и теперь защи-
щающий нашу страну.

(По материалам доклада 
Председателя ЦК КПРФ 

Г.А. Зюганова 
«Опыт советского 
народовластия…»)

Вспоминаю сейчас брежневскую 
эпоху – рай был по сравнению с 
нынешним временем! Всё было, 
всего хватало. Работала я на за-
воде. А вечерами в теплое время 
года вместе с другими любителями 
земли занимались садоводством и 
огородничеством. Для многих этот 
труд приносил радость. Хотелось 
посадить всё: яблони, груши, сливу, 
облепиху, клубнику, огурцы, цветы, 
томаты… Размеры садовых участ-
ков и огородов были небольшие, 
и под любимую всеми картошку 
места не оставалось. Поэтому кар-
тошку садили в поле. 
У каждой семьи была своя 

грядка. Эти гряды почти никто 
не огораживал. Летом было очень 
красиво: везде в полях цвела кар-
тошка. Юристы называли это са-
мозахватом, но никого не наказы-
вали. Власть понимала, что пусть 
лучше растёт на полях картошка, 
чем бурьян. Вскопано и засажено 
было всё: огороды у частных домов, 
дачные участки, поля. В советские 
времена всем садовым товарище-
ствам помогали заводы и фабрики, 
на которых работали садоводы, 
выделяли материалы для забора, 
трубы для водопровода, бетонные 
изделия и т.д. 
Когда узаконили частную соб-

ственность на землю, всё измени-
лось. Многие поля заросли бурья-
ном. Даже у частных домов ничего 

не садят, а делают лужок. А потому 
так происходит, что очень часто 
дачи покупают не для того, чтобы 
выращивать огурцы и томаты, а 
для того, чтобы вложить деньги в 
недвижимость. Ведь земля стала 
товаром. 
Брошенные дачные участки, 

которые дорого не продать, имеют 
ужасающий вид. Вот один из при-
меров потребительского отноше-
ния к земле. В СНТ «Прогресс» в 
поселке Лукьяново в Вологде есть 
небольшой дачный кусочек земли. 
На нем 17 лет никто не появлялся. 
Домик сожгли. За забором смотре-
ли соседи, но они умерли, и забор 
рухнул. Владельца участка никто 
никогда не видел. Одна работя-

щая соседка-пенсионерка хотела 
землю купить и присоединить к 
своей. В результате долгих поисков 
выяснила, что владелец живёт в 
Мурманске. Мурманчанин запро-
сил с соседки 100 тысяч рублей за 
3 сотки. Разумеется, та отказалась. 
И ничего тут не сделаешь – частная 
собственность неприкосновенна! 
Так и будут эти брошенные земли 
мозолить глаза, пока не примут 
нужные законы.
Что же касается помощи садо-

водам, так ее давно нет. Ведь про-
изводственные предприятия, ее 
оказывавшие когда-то, по большей 
части уничтожены. А многие садо-
воды настолько бедны, что не зна-
ют даже, как свой забор починить.

Светлана СУХАРЕВА, г. Вологда

Прорыв 
к новому миру

Конец года был ознаменован присвоением городу 
Вологде звания «Город трудовой доблести и славы» 
с вручением ордена. Это почетное международное 
звание является наивысшей формой признания за-
слуг города и его жителей в борьбе с немецко-фа-
шистскими захватчиками. Оно уже было присвоено 
Вологде Межгосударственным союзом городов-героев 
за мужество и массовый трудовой героизм в годы во-
йны, а сейчас подтверждено указом президента РФ. 

Вологда - единственный город в Советском Союзе, кото-
рый в годы Великой Отечественной войны был базой для 
снабжения трех фронтов: Волховского, Ленинградского и 
Карельского. 
На торжественной церемонии передачи ордена, состояв-

шейся на Кремлевской площади, представители «Единой 
России» много говорили об огромных объемах продукции 
сельского хозяйства и машиностроения, поставленных во-
логжанами фронту. Забыли только сказать, что все это было 
сделано благодаря Советской власти. Нынешняя же «элита» 
после госпереворота 1993 года занималась лишь уничтожени-
ем и разорением тех предприятий, которые самоотверженно 
работали на фронт. Многие из них уже не существуют.

Дань советскому поколению

• Окончание. Начало на 1-й стр.

В декабре в Андогской средней шко-
ле (с. Никольское Кадуйского района) в 
торжественной обстановке было вручено 
Пионерское Знамя пионерской организа-
ции школы, которая была создана 19 мая 
2022 года, и медали «100 лет Всесоюзной 
пионерской организации им. В.И. Лени-
на». Вручили Знамя и награды секретарь 

Кадуйского районного отделения КПРФ 
Вадим Климов, его заместитель Ва-
лентина Неведрова и депутат предста-
вительного органа Кадуйского муници-
пального округа Артем Никонов. Также 
медалью ЦК КПРФ «В ознаменование 
столетия образования СССР» были на-
граждены учителя школы.


